

Wissenswertes über Bier

von Gunter Kirsch

Schöne Fotografien von Bier und seinen Zutaten. Informationen über das liebste alkoholische

Bier, das liebste alkoholische Getränk der Deutschen, wird auch im Rest der Welt gern getrunken. Hätten Sie gewusst, in welchem Land auf unserer Welt am meisten Bier gebraut wird? Oder warum es dunkles und helles Bier gibt. Diese und zehn weitere Informationen finden Sie in diesem Kalender. Und natürlich herrliche Bilder, die zeigen, Durst wird durch Bier erst richtig schön.



Bier ist das beliebteste alkoholische Getränk der Deutschen. Es besteht aus Eweiß, Mineralstoffen, Kohlenhydraten, Kohlensäure, Alkohol und zu 90 Prozent aus Wasser.



Als Kellerbier oder Zwickerbier bezeichnet man „naturtrübe“ Biersorten, bei denen die natürlichen Schwebstoffe im Bier bleiben. Es gilt als gesünder und reicher an Nährstoffen, ist aber nicht so lange haltbar wie filtriertes Bier.



Pilsener oder Pilsner ist das in Deutschland am meisten gebaute und getrunkene Bier. Es hat einen Alkoholgehalt von 4,0% - 5,2%. Helles Malz, weiches Wasser, untergärige Hefe und sehr aromatischer Hopfen bilden die Zutaten.



In Europa trinken die Tschechen mit 142 Liter pro Kopf und Jahr das meiste Bier. Den zweiten Platz belegt Irland mit 130 Litern. In Deutschland sind es etwa 107 Liter pro Jahr, Tendenz fallend.



Malz bestimmt die Farbe des Bieres. Je höher die Temperatur ist, bei der das Malz getrocknet wird, desto dunkler färbt es sich. Während des Brauens gibt das Malz die Farbe an das Bier weiter.



Bier enthält im Vergleich zu anderen Getränken wenig Kalorien. Im Durchschnitt hat ein halber Liter Bier ca. 200 kcal, ein halber Liter Apfelsaft 250 kcal und ein halber Liter Milch mit 3,5 % Fett 320 kcal.



Das Besondere am Weizenbier ist, dass der Malzanteil aus mindestens 50 Prozent Weizenmalz besteht. Auch dunkles Malz kann zum Einsatz kommen. Weizenbier wird filtriert oder unfiltriert ausgeschenkt.



Das Reinheitsgebot ist eine Verordnung, die beim Bierbrauen nur die Verwendung von Gerste, Hopfen und Wasser erlaubt. Das Gebot wurde am 23. April 1516 in Ingolstadt von den bayerischen Herzögen Wilhelm IV. und Ludwig X. erlassen.



Das Oktoberfest ist das größte Volksfest der Welt. Es findet seit 1810 jährlich auf der Theresienwiese in München statt. Von Mitte September bis Anfang Oktober werden hier durchschnittlich 7,3 Mio. Liter Bier getrunken.



In Frankreich gibt es ca. 2.000 Brauereien, die über 6.000 Biersorten herstellen. Es handelt sich überwiegend um kleinere Brauereien. Der Bierkonsum liegt bei 33 Liter pro Kopf und Jahr (Deutschland 107 Liter).



Je nach Kohlensäuregehalt des Bieres sollte es nicht länger als zwei Minuten dauern ein frisches Bier zu zapfen. Es schmeckt frischer, da es nach seinen ursprünglichen Gehalt an Kohlensäure aufweist.



Weltweit werden 1,9 Mrd. Hektoliter Bier pro Jahr gebraut. Mit etwa 377 Mio. Hektoliter ist China der „Braumeister“ der Welt. In Deutschland werden 89 Mio. Hektoliter produziert.